

# Jacques Cart (1828-1913)

Autor(en): **P.M.**

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **21 (1913)**

Heft 7

PDF erstellt am: **15.05.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

# REVUE HISTORIQUE VAUDOISE

† JACQUES CART (1828-1913).

La *Revue historique vaudoise* vient de perdre un de ses plus fidèles et dévoués collaborateurs, M. le pasteur Jacques Cart, Docteur *honoris causa* de l'Université de Lausanne, décédé à Paris en juin dernier. Le savant historien du *Mouvement religieux et ecclésiastique dans le canton de Vaud* avait été pour notre revue un des amis de la première heure et pendant vingt ans nous avons publié chaque année un article de sa plume. Ses conseils et son appui nous étaient précieux. L'âge avait eu peu de prise sur sa verte vieillesse. Depuis son départ pour Paris, il avait coutume de faire chaque année un séjour d'été dans le canton de Vaud, et à cette occasion nous éprouvions toujours un grand plaisir à nous entretenir avec un homme si affable et si bienveillant. Son départ nous cause un réel chagrin.

P. M.

## PROTESTANTS FRANÇAIS RÉFUGIÉS A AIGLE ET ENVIRONS EN 1752

### I

Les réformés français, exposés de bonne heure à des persécutions dans leur patrie, n'ont pas attendu le jour de la révocation de l'Édit de Nantes (1685) pour chercher, en terres étrangères, un refuge où il leur serait loisible de servir Dieu dans la paix de leur conscience. C'est ainsi que, déjà dès le lendemain de la Saint-Barthélemy (août 1572), un certain nombre d'entre eux se dirigèrent vers la Suisse. Quelques alternatives de calme se produisirent bien sous Henri III, par exemple, mais ce n'était pas la liberté et les Huguenots ne purent se croire à l'abri des persécutions qu'après la proclamation, par Henri IV, de l'Édit de Nan-